

ABSTRAK

Mutiara Nisa: *Efektivitas Keluarga Utama Berakhlaqul Karimah (Kuba) dalam Pemberdayaan Sumber Daya Manusia (Studi Deskriptif di RW 09 Desa Cibiuk Kecamatan Ciranjang Kabupaten Cianjur)*

Masyarakat di berbagai daerah saat ini tengah mengalami proses kemajuan, akibatnya masyarakat harus mengikuti berbagai kemajuan tersebut baik segi kebutuhan maupun gaya hidup, hal tersebut menjadi dasar Pemerintah dalam mengadakan suatu penerapan program di berbagai daerah, salah satunya yaitu program yang diselenggarakan oleh Pemerintah Kabupaten Cianjur, Kampung Kuba. Program pemberdayaan kampung Kuba ini memiliki tujuan untuk memberdayakan serta menggali potensi masyarakat baik dibidang ekonomi Keluarga, kesenian bahkan yang membedakan dengan program di daerah lainnya adalah program kampung Kuba ini mengarahkan masyarakat untuk lebih taat beragama, hal itu pula yang menarik perhatian penulis untuk diteliti lebih dalam, pasalnya hal tersebut pula amat sangat berkaitan dengan studi penulis yakni pemberdayaan kepada masyarakat Islam.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui lebih dalam mengenai program Kampung Kuba khususnya yang dilaksanakan di Kampung Andir RW 09 Desa Cibiuk, mengetahui proses-proses kegiatan yang berlangsung serta hasil yang didapat maupun dirasakan oleh masyarakat setelah berjalan lamanya program kampung Kuba di RW 09 Desa Cibiuk.

Terdapat dua teori dalam penelitian ini yakni teori efektivitas serta teori pemberdayaan. Menurut Streers efektivitas dinilai menurut ukuran seberapa jauh sebuah organisasi berhasil mencapai tujuan yang layak dicapai sedangkan teori mengenai pemberdayaan menurut Jim Ife yakni pemberdayaan adalah memberikan sumber daya, kesempatan, pengetahuan, dan keterampilan kepada warga untuk meningkatkan kemampuan mereka dalam menentukan masa depannya sendiri dan berpartisipasi dalam memengaruhi kehidupan dari masyarakatnya.

Metode penelitian yang digunakan adalah metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan metode observasi, wawancara dan studi dokumentasi. Adapun yang menjadi objek wawancara oleh peneliti terdiri dari Ketua Kampung Kuba RW 09, Ketua RW 09, serta masyarakat yang terlibat. Teknik analisis data yang digunakan adalah pencarian data, penyajian atau reduksi data (*display*) dan pengambilan kesimpulan.

Berdasarkan hasil penelitian diketahui bahwa program kampung Kuba di RW 09 adalah pemberdayaan untuk meningkatkan kerjasama, mengeratkan keakraban serta mendorong pemuda untuk lebih aktif, tujuan utamanya sendiri yakni untuk mewujudkan masyarakat berakhlaqul karimah. Tahapan-tahapannya meliputi sosialisasi awal, rebug warga hingga pelaksanaan kegiatan. Dalam pelaksanaan kegiatannya tidak lakukan secara resmi melainkan masyarakat diberikan penjelasan mengenai program melalui kegiatan yang sudah menjadi kebiasaan masyarakat seperti dalam forum pengajian misalnya. Hasil yang didapat yakni terdapat perubahan dimasyarakat seperti timbulnya efektivitas kerjasama seperti gotong royong meski perubahannya tidak signifikan.

Kata Kunci: Pemberdayaan, Efektivitas, Masyarakat berakhlaqul karimah